

EL PACÍFICO

Periódico de intereses generales

REDACCIÓN, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
CALLE DE DIOS MATOS

Año IX

PUNTARENAS, COSTA RICA, ABRIL 16 DE SEPTIEMBRE DE 1905.

Nº 1125

El Calzado Artavia



SE HACE NOTAR POR
lo atrayente de sus
estilos,

QUE LO DISTINGUEN DE CUAL-
QUIERA OTROS.

Satisface el gusto, el pié y
el bolsillo, y se compra
desde cualquiera
punto del país, a los mismos
precios á que se vende

en la capital,
LIBRE DE GASTOS

El Catálogo ilustrado y lista de precios
se envía á solicitud.

Artavia

San Jose, C. R. — Apartado 179 — Teléfono 242.

LA COMPAÑÍA DE TRASPORTES

MARITIMOS DE GOLFO DE NICOYA

ha trasladado su oficina á la casa que
ocupaban los señores Pinel Hermanos,
en el muellecito del estero.

Aviso

HAGO CONSTAR al público en general y mi clientela en parti-
cular, que yo Emilio Quiñones he enagenado mi taller de Carpintería,
al laborioso artesano Clodomiro Bado suplicando le sean dadas las mismas
consideraciones que á mí, hasta hoy.

CLODOMIRO BADO

Ofrece sus servicios al público, en el ramo de Carpintería, como
ebanista y constructor.

TIENE SU TALLER EN EL EDIFICIO DE LA
CARCEL VIEJA

Puntarenas, agosto 1905.

RELOJERIA PUNTARENENSE

En la calle de piedras, junto á la SUCURSAL DE
LA FABRICA NACIONAL DE LICORES se
encuentra la RELOJERIA de Hermenegildo
Briceño, cuyos trabajos son siempre garantizados,

En esta relojería hay un gran surtido de vidrios, cuerdas, pelos
manecillas, & y, de todas las clases de las mejores fábricas.

El logogrifo

Especial para EL PACÍFICO

—Pues, hija,—decía Anita á Mer-
cedes, su antigua compañera de cole-
gio,—yo no sé qué espera ese
muchacho para declararse; él viene
todas las noches á la tertulia de
casa, desde hace ya cerca de un
año; ve que mis papás le reciben
muy bien, que yo no le pongo mala
cara... y sin embargo, no acaba de
romper... Algunas veces, por des-
gracia muy pocas, que hemos ha-
blado Ricardito y yo aparte, no he
podido menos de pensar: ahora,
ahora se me declara; pero ¡cál! ¡si
parece tonto...!

—Será muy tímido.

—El caso es que él habla, se ríe
y bromea con todos... No creas que
es de esos hurones que se meten en
un rincón; tú le verás. Es un chi-
co regordetito, con buenos ojos y
muy simpático. Hijo único; su fa-
milia no está mal de intereses ¿sa-
bes? No le encuentro más que un
defecto...

—Si no es más que uno... ¿Y
cuál es?

—El ser muy glotón; según di-
cen, come lo que tres ganapanes...
Pero bien mirado, eso nada impor-
ta.

—¿Y tú le quieres, Anita?

—La verdad... sí que le quiero,
ó por lo menos me gusta mucho, y
estoy consumida al ver lo que tarda
en decirme que él también me
quiere... Por mi parte no puedo ser
más expresiva: le animo, le doy
alas...

—Entonces es que seré muy des-
confiado; temerá que no estás aún
madura.

—Pues chica, de tan madura...
me caigo ya.

—Cuando menos lo pienses ver-
rás como te espeta una declaración
incendiaria.

—¡Ojalá sea pronto, porque au-
tes de ese incendio me tiene y
quemada la sangre!

—¿Qué será después?—dijo Mer-
cedes, riéndose de las ingenuezas de
las palabras de su amiga.

Como sucede en muchas capita-
les de provincia, donde rara vez
está abierto el teatro y se carece
de diversiones, en la pobla-
ción donde vivía Anita eran las
tertulias de confianza el gran re-
curso contra el aburrimiento.

La de los señores de F., padres
de la joven, estaba siempre muy
animada: allí se representaban co-
medias, se hacía música, se dis-
tintaban con juegos de prendas, &c.

Por la época en que fué Merce-
des á pasar una temporada con
Anita estaban de moda las chara-
das, logogrifos, fugas de vocales y
consonantes, cuadrados de palabras
y otras ingeniosidades por el estilo.

Todas las noches se traía alguno
de aquellos rompecabezas, y si no
se acertaba con la solución, había
que traerla á la noche siguiente.

Ricardo, que hacía ya una semana
estaba anunciando un logogrifo de
su invención, después de muchos
sudores compuso uno, que presen-
tó á la concurrencia la noche que
siguió al diálogo entre las dos amig-
as.

Decía así:

Sólo tengo cinco letras
y en ellas encontrarás;
el título de una obra
que ha dado mucho que hablar,
partícula negativa,
un bicho con mucha sal,
una cosa que se come,
y parentesco del cual
no puedo decir palabra
porque lo vais á acertar.

El todo á mí me disloca,
porque en el mundo no hay
nada que me gusta tanto,
ni que yo ambicione más.

No bien oyó Anita aquel logo-
grifo de cinco letras, se puso roja
de placer y emoción, porque lo
adivinó al instante: la solución de-
bía ser... su nombre, Anita ¡Cinco
letras! Y el autor decía que el
todo le dislocaba, que no había
nada en el mundo que le gustase
tanto, ni que ambicionase más!

Nadie dió con la solución...; pero
Anita, por un resto de desconfian-
za, después de sacar copia del logo-
grifo, y cuando llegó la hora del
desfile, encerróse con Mercedes en
la habitación donde ambas dor-
mían, y se puso con febril ansie-
dad á combinar las letras de su
nombre, sacando el siguiente bri-
llantísimo resultado:

El título de una obra: Nana;
partícula negativa: ni; un bicho
con mucha sal: iiti; una cosa que
se come: nata; parentesco: lla y el
todo, que dislocaba al autor: A. ita.

—¡Por fin!—exclamó alborozá-
dase la joven abrazando á su
amiga.—¡Por fin me descubrió su
nacimiento. Y de qué modo me
sorprendioso no es verdad? El caso es
que mañana va á traer la solución
que el mundo se va á enterar...
¿Será una declaración pú-
blica?—dijo Mercedes.

—¡Claro! Con eso que puso al
final... ¿Has visto, mujer, qué dia-
blo de chico? Mira que ocurriósele
escribir

El todo á mí me disloca,
porque en el mundo no hay
nada que me guste tanto,
ni que yo ambicione más.

—¡Mil enhorabuena, Anita de
mi alma!—dijo Mercedes besando
con efusión á su amiga—Ha sido
tardío, pero seguro.

A la noche siguiente, en cuanto
entró Ricardito en la sala, gritaron

en caso todos los contentillos. La solución! La solución!

La verdad es que nadie la ignoraba, gracias á las indiscreciones de Mercedes y Anita.

Ricardito, imposible, sacó el papel y se dispuso á ir explicando una á una las palabras del logogrifo.

—Título de una obra que ha dado mucho que hablar: *Nana*.

Anita se sonrió embriagada de dicha. Ricardo continuó:

—Partícula negativa: *no*.

—*Ni*—se apresuró á corregir Anita.

—Perdone usted, señorita; es *no*.

—Es *ni*.

—Es *no*, como usted verá; y prosigo: Un bicho con mucha sal: *mono*.

—¿No es mico?—dijo un gracioso.

—Mono!—murmuró entre dientes Anita.—¡Si en mi nombre no hay ninguna *o*!

—Una cosa que se come,—continuó el lector—*Ajo*.

Anita perdió el color.

—Parentesco: *mamá*. Y en fin, señores, el *todo*...

—¿Qué es? ¿Qué es?—se preguntaron.

—¿Lo que á mí me disloca? ¿Lo que á mí me gusta más en el mundo? ¡El *jambón*!

Se produjo una gran marejada en la tertulia... Todos se levantaron y acudieron en socorro de Anita, que se había desmayado en brazos de Mercedes.

Ramiro Blanco

EL PACIFICO

SE PROCEDE CON CORDURA

La *Gaceta*, diario oficial, nos trajo ayer la buena nueva de haber quedado nuestro puerto abierto, con sólo las restricciones que aconsejan la ciencia y el buen juicio.

En nuestra edición anterior publicamos la traducción del artículo *Las cuarentenas*, tomado del periódico *Le Gaulois*, en el cual se asegura que las decisiones de la última Conferencia Internacional Sanitaria, efectuada en París, ha declarado la supresión de las cuarentenas por juzgárseles *absolutamente inútiles* como medida preventiva contra una epidemia, peste, cólera, &c.

Y entrando en un género de consideraciones humanitario-financieras, agrega: «...ellas causan un enorme perjuicio en las relaciones comerciales... sin contar las vicisitudes de toda clase, de las cuales son víctima los viajeros ó pasajeros obligados á pasar varios días á bordo de sus embarcaciones ó en horriblos lazaretos.»

Y, rara coincidencia, el acuerdo ejecutivo que ahora nos ocupa, parece calcado en la parte final de ese artículo de *Le Gaulois*, que dice:

«Las cuarentenas serán reemplazadas en adelante por una desinfección completa, y una visita médica de las mercaderías, de los pasajeros y equipajes.»

El acuerdo á que nos referimos dice textualmente:

«N.º 134.—San José, 13 de septiembre de 1905.—De conformidad con el dictamen emitido por la Facultad de Medicina de la República, el 12 de los corrientes, á solicitud de esta Secretaría, respecto del régimen de precaución á que con motivo de la plaga bubónica, deban someterse los barcos que á su llegada á Costa Rica hayan hecho escala en la costa del Istmo de Panamá, con mucha anterioridad, ó se presenten en condiciones de higiene que desvaneczan los motivos de la

negativa de su recibimiento en los puertos nacionales, y teniendo en cuenta que si bien las medidas de defensa sanitaria referentes al tráfico marítimo deben ser idóneas y eficaces para la conservación de la salubridad pública, han de limitarse á lo necesario, á fin de evitar inútiles perjuicios al comercio del país; por tanto, el Presidente de la República acuerda:

1.º—Los barcos procedentes de San Francisco de California, hayan ó no tocado en los puertos de Méjico ó de Centro América, serán recibidos en Puntarenas si traen patente limpia y no ha habido enfermedad contagiosa á bordo en el curso de la navegación, aunque hayan tenido escala antes en Panamá; pero la carga no será admitida si, en parte ó en el todo, procede directa ó indirectamente de este último lugar, á menos que haya sido desinfectada de modo satisfactorio y que eso se justifique con certificación oficial visada por el Cónsul costarricense del lugar donde la operación se haya verificado. Los pasajeros podrán desembarcar libremente, si el Médico del Pueblo así lo estimare.

2.º—Los barcos que procedan inmediatamente de Panamá, Ancón, Colón, Bocas del Toro, ú otro puerto de las costas de Panamá, que traigan carga de dichos lugares, no serán admitidos en los puertos de esta República si, del modo indicado, no se demuestra que todas las mercaderías de su bodega han sido sometidas á desinfección; y cuando dichas naves fueren admitidas, los pasajeros destinados á Costa Rica deberán ser puestos en cuarentena hasta de diez días, y la carga será sometida á las medidas sanitarias que para cada caso disponga el Médico del puerto.

3.º—Este acuerdo no afecta en modo alguno las disposiciones sanitarias dictadas en relación con la epidemia de fiebre amarilla existente en New Orleans y otros lugares de la costa del mar de las Antillas y Golfo de Méjico.

4.º—En los términos dichos queda ampliado y modificado el acuerdo número 116 de 29 de agosto último, que cerró á causa de la peste bubónica los puertos de la República para las procedencias de la de Panamá.—PUBLÍQUESE.—Rubricado por el señor Presidente—Astúa Aguilar.»

Como se ve, la Facultad Médica de este país camina paralelamente con los últimos adelantos de la ciencia y procede ya con un criterio que está en completa armonía con esos adelantos.

Ahora sólo falta que la Compañía de vapores entre en razón, se deje de caprichos y se someta á las justas prescripciones que la salud pública exige.

Con eso sólo, el puerto podrá reponerse un tanto de su actual desesperante postración.

LA FIESTA DE LA PATRIA

A las cinco de la mañana del 15, los disparos de la artillería del vapor nacional *Turrialba* atronaron los aires, en antítesis con los acordes de la música marcial, que recorría las calles de la población, para despertar á los hijos de este hermoso puerto, que dormían en su lecho de arenas, coronado de argentada espuma, y recordarles que amanecía el día de la Patria.

La niñez alborozada se puso en pié para contemplar la ciudad empalmeada por los gallardetes y banderas nacionales; la juventud, más previsora ó más entusiasta, había resuelto ver despuntar la aurora, desde el caliente regazo de Terpsicore, á quien había rendido fanático culto durante toda la noche del 14.

AVISO

A la una de la tarde del 23 del corriente mes, remataré en el mejor postor, el derecho de gallera por el término de un año. Servirá de base para el remate la suma de docientos colones.

Agencia Principal de Policía de Puntarenas, Setiembre 8 de 1905.

J. FELIX BONILLA.

Se Alquila

LA CASA DE DOS PISOS

que ocupaba el Hotel del Canal, situada en el lugar más ventajoso

PARA TODA CLASE DE NEGOCIOS, ESTA DESOCUPADA

y se alquila

AGENCIA DE CALZADO

La de la famosa Zapatería de Artavia, me ha sido encomendada; y tengo ya á la venta, en mi casa de habitación, de todas las clases y tamaños á los reducidos precios que solo el Sr. Artavia acostumbra dar.

La duración de este calzado es una de sus principales cualidades.

La elegancia de la forma es el distintivo de la fábrica.

JULIA DE SUÑOL

PUNTARENAS, SEPTIEMBRE 1.º DE 1905.

IMPORTANTE

A mis clientes y al público en general

Habiendo agregado á mi conocida fábrica de hielo, jabones y velas, una magnífica maquinaria de aserrar, acepillar y machihembrar maderas, estoy en aptitud de hacer cualquiera de esos trabajos y de llenar todo pedido, pues tengo siempre en depósito una buena cantidad de maderas de distintas dimensiones.

listas para la venta

E. Mc. ADAM R.

PUNTARENAS, AGOSTO DE 1905.

FUSIONEMONOS!

PUESTOS EN LA ADUANA O FUERA DE ELLA.

Vendo vinos Claret, Zinfandel, Borgoña, Angélica y Oporto.

CARNE salada en barriles, bucalao, galletas, pasas, fideos, ma carrones y tallarines.

Todo á muy bajo precio

MARIA LUISA DE MORGAN.

A las 12 m. se cantó el solemne *Te Deum*, en acción de gracias al Todo Poderoso por los ingentes beneficios con la Libertad recibidos, y terminada la religiosa ceremonia, la numerosa concurrencia, acompañada de las escuelas de ambo sexos y del cuerpo de profesores, se dirigió al edificio de la Gobernación, en cuyos salones debía celebrarse la recepción oficial, tributada como homenaje á la Patria en su clásico, memorable aniversario.

La Banda militar tocó el Himno Nacional, que fué oído de pie por los circunstantes, y ejecutó los toques de ordenanza, al terminar los cuales, el Señor Gobernador, Don Uladislao Guevara, abrió el acto con una hermosa alocución, en la que supo poner de relieve los beneficios que la Nación debe á su Gobernante, y los que Puntarenas debe á su Ayuntamiento, por las mejoras alcanzadas ya en el campo de la higiene—que no pasó antes, de ser una palabra hueca, y que hoy es palpable realidad, fecunda en beneficios—ya en el campo de la utilidad y del ornato públicos: sus baños, su tajamar, &c. El discurso del Señor Gobernador fué repetidas veces, muy justamente aplaudido.

El señor Inspector de Escuelas, Don Carlos Francisco Salazar, dió lectura á una alocución, nutrida de enseñanzas históricas, alusivas á la fecha; siguiólo don Juan Suñol, con una improvisación muy feliz, en la cual, al hacer reminiscencia á la campaña electoral, recién fenecida, tributó merecidos elogios al Supremo Gobierno y al señor Gobernador, por el fino con que supo guiar la barquilla de las encontradas opiniones, sin tropiezo, sin escollo; por un mar que parecía proceloso, y que cuyas iras él supo evadir con una pericia de timonel experto; Segismundo Jaramillo leyó unas octavas dedicadas á Costa Rica en su independencia, que se publicarán en el próximo número. Terminada la comparecencia del señor Jaramillo, la concurrencia y las escuelas se dirigieron al Parque Victoria, donde después de cantado el Himno Nacional y otras canciones patrias adecuadas, llevó la palabra el señor Director de la escuela central, don Antonio Gámez, y su frase correcta fué muy aplaudida.

Luego recitaron por su orden, las niñas María Guevara y Eloísa Rodríguez, y los niños Teodomiro Acuña, Manuel Mc. Adam, Nieves Santos, Miguel Céspedes y Justiniiano Angulo, y terminado el refresco con que se le obsequió, la comitiva se dirigió al edificio de los baños públicos, donde se tomó algo refrigerante, se bailó una que otra pieza, y habría seguido el entusiasmo si al cielo no se le hubiera ocurrido poner punto final á la fiesta con un aguacero clásico, como el día que se conmemoraba. Por la noche bailes públicos, mucho humbr y mucho orden; lo cual se debe, no sólo á la índole pacífica de nuestro pueblo, sino á las autoridades de policía, que supieron desplegar toda su actividad para impedir cualquier disturbio que hubiera podido ser nota discordante en este triple concierto de la confraternidad, de la democracia y de la República.

Este cronista á palos, envía su saludo á las autoridades, un aplauso á las escuelas y sus profesores y un viva á Costa Rica y á su Gobierno progresista y honrado.

Y ahora, hasta el otro año, si estamos vivos, porque muertos no hemos de escribir crónicas ni nada, y menos que quiera servirnos de medium un discípulo de Kárdco.

Stbra. 18 de 1905.

SEÑOR

Efemérides de Costa Rica Durante la dominación española.

SEPTIEMBRE

Día 16—1803—En este mes se abrió un nuevo camino de Quiricot al Virilla y se construyó un bastión del lado de Heredia.

Día 17—1808—Considerando violenta é ilegal la abdicación hecha en Bayona por el rey Carlos IV, las autoridades y vecinos de Cartago acuerdan prestar nuevo juramento de fidelidad al rey depuesto.

INFORMACION

Tercer desastre del Aphrodite

Dijimos en nuestra edición del 5 del presente que el buque alemán *Aphrodite*, que naufragó en Playa Blanca en el mes de julio último, había sufrido su segundo desastre al rematarlo, pues apenas había logrado obtener como producto la insignificante suma de ciento once colones.

Quién había de imaginarse que faltaba un tercer desastre: el del comprador.

Hoy regresó de allá Mr. Ruín y nos participó que el negocio en que se pensó al comprar dicho buque fué el último desastre.

Todo allí es inservible: las velas flotan en jirones destrozadas por las olas, las jarcias están completamente inservibles, todo, hasta el casco de hierro puro no sirve para nada...

Lo que demuestra una vez más, que «es flaca, sobre manera, toda humana previsión».

¿Prétendió suicidarse?

Según los datos que el mismo Mr. Ruín, encargado del negocio del *Aphrodite*, nos ha suministrado, el cadáver del capitán Hauenstein, que como todos saben quedó encerrado en su camarote, fué sacado, algo más de un mes después del siniestro, por orden de don José Cabezas, por mozos de éste al mando del capitán don Juan Montoya.

Este trabajo fué harto laborioso por no haber podido llevar á Playa Blanca una máquina de bucería.

Estaba aún completamente intacto, pero al halarlo se le desprendió el brazo derecho. Después se le llevó á la playa, donde permaneció todo el tiempo necesario para formarle un ataúd con las maderas del barco y luego se le dió debida sepultura, colocándole una lápida de mármol.

Una circunstancia viene á casi confirmar la sospecha de que el Capitán Hauenstein, en su desesperación al ver que su buque se perdía entró al camarote para suicidarse: el capitán estaba antes perfectamente vestido y se le encontró en paños menores.

Así creen algunos capitanes de marina cumplir con su deber.

¡Que las abrazadas arenas de Playa Blanca le sean leves!

Empresa particular

Ayer pasó por esta ciudad, de paso á la *Corinthian Mine*, el activo empresario Mr. Colburn, y nos manifestó que venía de la mina *Pozo Azul*, la cual había comprado para explotarla él particularmente.

Que tenga buen éxito en su empresa el estimado amigo Colburn. Cero y van... cuatro

El derecho de arriendo de la finca nacional, conocida con el nombre

Alberto Fait & C^a

Puntarenas

LLEGARON A SUS ALMACENES

Paraguas italianos de algodón desde \$ 2.00 á 7.00.

De seda de 8.00 hasta 17.00.

El tan afamado Whiskey "Diamante Negro" que es el de más aceptación en Estados Unidos, y cuya Agencia exclusiva para Costa Rica tienen.

Conservas de todas clases, renovadas mensualmente.

Vinos italianos, franceses y

California (Zinfandel) en barriles de 52 galones y en cajas.

Cervezas Hamonia, Leona y Estrella.

Arros Carolina en sacos de 225 libras, y Chino en pacas.

Driles italianos, variado surtido.

Relojes despertadores desde \$4.00.

Herramientas para carpinteros y herreros.

Puntarenas, 1º de setiembre de 1905

PINAGEL & WESTIN

Por el próximo vapor alemán llegarán á esta casa comercial. vinos Medox, Zinfandel, Burgundy, Moscatel, Oporto, Jerez Angélica y de consagrar, todos de muy buena calidad y á precios relativamente bajos.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de 1ª clase en el Puerto.

MUCHAS E HIGIENICAS HABITACIONES
COMIDA SUCULENTA Y ABUNDANTE

HIELO A LA ORDEN--CANTINA SURTIDA

Habiendo comprado este, por tantos años afamado hotel, le he introducido muchas mejoras y me he puesto al frente de su cantina y mesa para mirar sus necesidades y atenderlas enseguida.

EMANUEL MOISO.

No más Gonorreas

Las PÍLDOBAS TROPICALES, auxiliadas de la inyección del sultán, la curan en cinco días.

Estas píldoras sirven al mismo tiempo para curar la impotencia en cualquiera de sus formas.

La Farmacia Universal es la que acaba de recibir estos maravillosos medicamentos.

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "la Gaceta Oficial,"
Y Número 38, de
S 30 de septiembre
T de 1903 y com-
Depósito en Puntarenas en
Cia. de Agencias de **O** probada co-
Costa Rica Ltda. **N** mo la
E mere

T. ASSMANN & C.

bre «La Punta», ha sido transmitido por el Coronel don Adolfo Castro, teniente subarrendatario, al General don Leónidas Correa.

Actualmente se dedica el General Correa á reparar las cercas, que se encuentran en mal estado, para establecer allí una lechería en debida forma, para lo cual ha pedido ya de Nicaragua veinte vacas de las más lecheras.

Ojalá le cuaje.

Alegria

Probablemente el regocijo que veía y sentía el policial vigilante n° 1, y el deseo de exhibirse como un verdadero *chalan*, le llevaron, la noche del 14 del presente hasta meter su briosa yegua á las aceras de la cantina y salón de baile de «El Recreo», sin duda para que la *señora esa* gozara de los coreográficos movimientos de los adoradores de Terpsícore y los dulces acordes de la orquesta marimbal.

Estos alardeos de *chalan* no sólo obstruían el paso á los muchos transeúntes de esa noche, sino que desdibujan bastante de la circunspección que debe distinguir á los individuos de la policía.

Le disculpa en parte, únicamente, el haber sido esa noche de *fiesta general*.

Fiebre amarilla

En carta recibida de Guatemala nos participan que en Zacapa se ha desarrollado la fiebre amarilla con caracteres alarmantes, pues son ya muchas las víctimas que ha ocasionado.

En Zacapa jamás había aparecido tal plaga, y es hasta cierto punto raro que hoy esté haciendo tales estragos, pues esa población queda (127) ciento veintisiete millas separada de la costa, y antes de que el ferrocarril de Puerto Barrios llegue allá, tiene que atravesar las grandes alturas de los Angeles, Morales y San Francisco, naturalmente frías.

También existe, según nuestros informes, en San Pedro Sula y Puerto Cortés (Honduras), importada, seguramente, por los barcos que llegan de Nueva Orleans, don-

de actualmente está causando muchísimas víctimas.

Bueno es tomar en cuenta este detalle para prevenirse, pues aquí no queremos más á tan incómoda señora, á quien, por dicha nuestra, hace ya más de tres años no le vemos la cara.

Para los puntareños

Como todos sabemos ya, el tren de la tarde saldrá, desde el 18 del presente, á las 3½ para Esparta.

Lo que nadie sabe todavía es que la correspondencia, que sale en ese tren, se recibirá en la Administración de Correos hasta las 2½, y los certificados y giros postales se expedirán hasta las 2 p. m.

Conviene saber esto para no sufrir después retrasos por inadvertencia, en la correspondencia que se envíe al interior.

¿Habrá conato?

Serían las 8 de la noche de ayer, cuando, mientras se bailaba en el salón público del establecimiento del General don Jérsan Sáenz, varios individuos del pueblo penetraron enarbolando un gran muñeco, que luego se disputaban unos á otros y en la refriega dieron con él un golpe á una lámpara colgante que estaba en el centro del salón.

La lámpara se rompió y al derramarse el petróleo se incendió, naturalmente, el piso. Grandes é inmediatos esfuerzos hubo que hacer para, rompiendo las maderas, apagar el incendio.

Varios de los del muñeco fueron reducidos á prisión, y sólo falta averiguar si hubo conato de incendio.

No más pálidos, no más debiles

El «Licor de Sangre», medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probada la los que padecéis de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

NO MAS CALENTURAS

El paludismo se combate y cura en 24 horas con las píldoras BLANCAS y NEGRAS.

Verdadero específico en el tratamiento de las fiebres Palúdicas, Biliosas, Intermitentes y Remitentes.

REMEDIO INFALIBLE, CURA SEGURA.

De venta en la Botica de Jiménez y Ca.

¡LA MAR!

ANTIGUA CASA RAFFO.—EN LA PLAZA

Establecimiento de licores y restaurant

SERVICIO ESMERADO, ASEO, BUEN TRATO Y PRONTITUD

La Barranca

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

En cinco días

se obtiene la curación radical de la *Gonorrrea, Espermatorrea, Flores Blancas* y cualesquier clase de flujos, con el uso de las

Píldoras é Inyección del Dr. Palmer, 2

Se garantiza que no causa estrechez. Noventa certificados de personas conocidas lo prueban.

De venta en la Botica de Puntarenas

ITINERARIO

que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cia., durante el mes de Septiembre de 1905

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS Y BEBEDERO			SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y MANANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESUS		
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballenz	Fechas	Salidas de Punt. Bebedero.	Fechas	Salida de Punt. y Manzanillo	FECHAS	Salida de Punt. Pto. Jesús			
Viernes 1	10 a. m.	6 p. m.	Miérts. 6	2 a. m. 9 a. m.	Juevs 7	2 a. m. 10 a. m.	JUEVES	7 2 a. m. 3 a. m.			
Lunes 4	12 p. m.	8 a. m. del 5	— 13	8 a. m. 3 p. m.	— 14	11 a. m. 2 p. m.	..	2 12 a. m. 3 a. m.			
Viernes 8	3 a. m.	11 a. m.	— 20	1 a. m. 8 a. m.	— 21	2 a. m. 10 a. m.					
Lunes 11	6 a. m.	2 p. m.	— 27	7 a. m. 2 p. m.	— 28	10 a. m. 1 p. m.					
Viernes 15	9 a. m.	5 p. m.									
Lunes 18	11 p. m.	7 a. m. del 19									
Viernes 22	2 a. m.	10 a. m.									
Lunes 25	4 a. m.	12 m.									
Viernes 29	8 a. m.	4 p. m.									

OBSERVACIONES

Sátanos, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa.—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.—Los pasajes vendidos abordo pagarán 50 % de recargo.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje á Ballena y Bebedero y Pto Jesús 2.00
Manzanillo..... 1.00
Niños menores de 10 años, medio pasaje

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús. . . 0.50
« « pie cúbico « « « « « 0.50
« « garrafón lleno..... 0.50
« « « vacío..... 0.16
« « quintal carga á Manzanillo..... 0.50
« « cada montura..... 0.50

LA EMPRESA